

**PROPOSAL KEGIATAN PROGRAM KERJA
KULIAH KERJA NYATA (KKN) MANDIRI 108**

Pemberdayaan Potensi Lokal untuk Mendorong Perekonomian Masyarakat.

Desa Guwa Lor, Kecamatan Kaliwedi, Kabupaten Cirebon, Jawa Barat



**KULIAH KERJA NYATA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA
YOGYAKARTA**

2022

I. LATAR BELAKANG

Kuliah kerja nyata merupakan pembelajaran bagi mahasiswa S1 Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga yang dikembangkan melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat dalam berbagai segi kehidupan masyarakat. Pelaksanaan KKN ditujukan untuk menumbuh kembangkan empati dan kepedulian civitas akademika UIN Sunan Kalijaga terhadap (1) berbagai permasalahan yang riil dihadapi masyarakat dan (2) pembangunan berkelanjutan yang diperlukan untuk mencerdaskan kehidupan bangsa dan mewujudkan kesejahteraan masyarakat yang sesuai dengan masyarakat islam yang sebenar-benarnya.

Selain itu kegiatan KKN diharapkan melahirkan pribadi yang tangguh, unggul, berkepribadian mulia, serta dapat menjadi pribadi yang luar biasa ketika sudah terjun ke masyarakat. Untuk itu, UIN Sunan Kalijaga telah mengembangkan kegiatan KKN tidak hanya berisi kegiatan kerja civitas akademika UIN Sunan Kalijaga untuk masyarakat tetapi berisi rangkaian kegiatan integrasi-interkoneksi yang dikemas secara strategis untuk menyelesaikan permasalahan yang ada di masyarakat dan dilaksanakan bersama masyarakat dengan memerankan masyarakat sebagai pelaku penting dan utama serta melibatkan para pemangku kepentingan lain yang terkait.

Dalam hal ini mahasiswa diperankan sebagai problem solver, motivator, fasilitator, dan dinamisator dalam proses penyelesaian masalah dan pemberdayaan masyarakat. Melalui pembaruan konsep tersebut, kehadiran mahasiswa sebagai intelektual muda diharapkan mampu mengembangkan diri sebagai agen atau pemimpin perubahan yang secara cerdas dan tepat menyelesaikan masalah yang dihadapi masyarakatnya.

Pada dasarnya, KKN merupakan bentuk pengabdian nyata mahasiswa terhadap masyarakat. Setelah mendapatkan materi perkuliahan yang senantiasa dapat berguna di dalam lingkungan masyarakat itu sendiri. Dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat, mahasiswa memberikan pengalaman ilmu pengetahuan, teknologi, seni, dan agama untuk memberikan pengarahan agar dapat memecahkan masalah dan menanggulangnya secara cepat. Selain itu, pembenahan sarana dan prasarana merupakan kegiatan yang dilakukan serta menjadi program kerja bagi mahasiswa.

Dengan kata lain, melalui KKN ini, mahasiswa membantu pembangunan dalam masyarakat/pemberdayaan masyarakat.

Sasaran yang akan dituju yaitu Desa Guwa Lor, Kecamatan Kaliwedi, Kabupaten Cirebon, Provinsi Jawa Barat. Secara garis besar Kecamatan Kaliwedi Kabupaten Cirebon berdasarkan profil Kecamatan tahun 2012 memiliki jumlah penduduk 43.636 jiwa, yang terbagi ke dalam Kepala Keluarga (KK) sebanyak 14.627 KK. Melihat potensi sumber daya yang dimiliki daerah Kec. Kaliwedi Desa Guwa Lor sangat berpeluang untuk dikembangkan dan memberikan hasil yang baik untuk kebutuhan masyarakat setempat. Baik dari sektor perikanan, pertanian, perkebunan yang masih sangat perlu dikembangkan dan yang tidak kalah penting adalah potensi wisata yang belum diberdayakan sebagaimana mestinya atau dikelola dengan pemerintah daerah dan masyarakat.

II. GAMBARAN DAERAH

A. Sumber Daya Manusia

Secara garis besar Kecamatan Kaliwedi Kabupaten Cirebon berdasarkan profil Kecamatan tahun 2012 memiliki jumlah penduduk 43.636 jiwa, yang terbagi ke dalam Kepala Keluarga (KK) sebanyak 14.627 KK. Keadaan penduduk dapat dilihat pada tabel di bawah ini :

Jenis Kelamin	Jumlah
Laki-laki	21.754 jiwa
Perempuan	21.882 jiwa
Jumlah Total	43.636 jiwa

B. Kondisi Wilayah

Kecamatan Kaliwedi Kabupaten Cirebon berada di wilayah Kabupaten Cirebon bagian barat. Kecamatan Kaliwedi Kabupaten Cirebon, bukan merupakan wilayah yang jenis berbatuan, sehingga tidak ada ukuran kedalaman dalam hamparan batu, dan juga bukan merupakan wilayah yang berpotensi bahan tambang. Ketinggian tanah Kecamatan Kaliwedi yaitu 151,49 mm/th, jumlah bulan hujan 10 bulan, suhu rata-rata 36°C, dan tekanan udara yaitu -2. kemiringan tanah dan distribusi kemiringan bentuk tanah/relief yaitu datar. Jenis tekstur tanah adalah

Alufial mempunyai sifat permeabilitas, kepekaan terhadap erosi, perlokasi, kedalaman tanah efektif dan solum tanah. Tanah Sawah, terdiri dari luas sawah irigasi mencapai 1391,72, luas sawah ½ rigasi 702,07, luas sawah tadah hujan 125,21. Tanah Kering, terdiri dari luas tanah untuk tegalan/Ladang 197,02, dan tanah untuk permukiman seluas 287,19.

Luas Kecamatan Kaliwedi Kabupaten Cirebon yaitu 2781 ha dengan rincian sebagai berikut :

Luas Tanah Persawahan	: 2296 ha
Luas Tanah Pekarangan	: 485 ha
Luas Tanah Kuburan	: 376 ha

C. Alasan

Melihat potensi sumber daya yang dimiliki daerah Kec. Kaliwedi Desa Guwalon sangat berpeluang untuk dikembangkan dan memberikan hasil yang baik untuk kebutuhan masyarakat setempat. Baik dari sektor perikanan, pertanian, perkebunan yang masih sangat perlu dikembangkan dan yang tidak kalah penting adalah potensi wisata yang belum diberdayakan sebagaimana mestinya atau dikelola dengan pemerintah daerah dan masyarakat. Karena daerah tersebut belum mendapat perhatian lebih dari pemerintah, maka perlu adanya agen penggerak untuk para pemuda dan masyarakat daerah pentingnya akan hal itu dalam pengembangan di setiap bidang yang ada (sosial, ekonomi, budaya dan lainnya). Hal ini juga perlu untuk di explore ke daerah luar sehingga banyak masyarakat Indonesia yang mengetahui dan pemerintah juga akan melirik daerah tersebut untuk dikembangkan terutama dalam penyelesaian masalah yang kini dihadapi masyarakat di sana guna pemberdayaan lokal.

III. PROGRAM KERJA

A. Tema

Berdasarkan latar belakang dan penjabaran diatas maka kami tertarik untuk mendayagunakan dan mengeksplor potensi daerah agar dapat di manfaatkan demi kesejahteraan masyarakat dengan cara melakukan kuliah kerja nyata di Kecamatan Raas dengan tema **Pemberdayaan Potensi Lokal untuk Mendorong Perekonomian Masyarakat.**

B. Bentuk-Bentuk Program Kerja

1. Bidang Ekonomi
 - Pengembangan perekonomian masyarakat
 - Peningkatan industri pertanian
 - Pengembangan koperasi masyarakat
2. Bidang Keagamaan
 - Mengadakan rutinan Yasin dan Tahlil
 - Memakmurkan Masjid sebagai pusat kegiatan masyarakat
 - Mengadakan kegiatan di Peringatan Hari Besar Islam
3. Bidang Pendidikan
 - Mengajar bimbingan belajar dan/atau TPA
4. Bidang Pemberdayaan Masyarakat
 - Pengadaan sosialisasi kepada masyarakat Desa

C. Rancangan Program Kerja

1. Program Kerja Unggulan

a) Bidang Ekonomi

Pengembangan ekonomi masyarakat dilakukan untuk memberikan pemahaman terkait dengan pengelolaan dan peningkatan perekonomian bagi masyarakat desa guna mengembangkan UMKM yang dimiliki masyarakat desa tersebut.

b) Bidang Pendidikan

Program ini ditujukan bagi anak-anak maupun remaja Desa Guwa Lor terutama bagi mereka yang sedang menempuh pendidikan formal. Adapun bentuk pengajaran yang kami lakukan seperti membimbing anak PAUD, membantu penyelesaian tugas sekolah anak, dan kegiatan terkait.

c) Bidang Pemberdayaan Masyarakat

Program kerja ini ditujukan bagi remaja Desa Guwa Lor guna memberikan pandangan baru tentang pentingnya teknologi Digital untuk mengembangkan kehidupan sehari-hari. Adapun bentuk kegiatan yang akan dilakukan seperti diskusi dengan para remaja desa.

2. Program Kerja Pendukung

a) Bidang Keagamaan

Program kerja ini merupakan kegiatan rutin yang telah dijalankan oleh masyarakat Desa Guwa Lor sebelumnya seperti pengadaan kegiatan rutin yasin dan tahlil setiap malam jumat, pembacaan sholawat setiap malam sabtu.

IV. ANGGOTA KELOMPOK

DAFTAR ANGGOTA KKN DESA GUWA LOR, KECAMATAN KALIWEDI, KABUPATEN CIREBON, PROVINSI JAWA BARAT

NO	NAMA	NIM	PRODI	FAKULTAS
1	Muhammad Zidane Fahrezi	19108010123	ES	FEBI
2	Robby La Tansany	19108010110	ES	FEBI
3	Muhammad Ulwan Afifi As'ad AR	18108010082	ES	FEBI
4	Fikri Ali Pulungan	16810025	ES	FEBI
5	Nova Syam Aliffah	16810019	ES	FEBI
6	Artic Ananda Puspa	19108030040	MKS	FEBI
7	Amalia Khairunnisa	19108030042	MKS	FEBI
8	Dewi Ratna Wulandari	19108020116	PS	FEBI
9	Maulana Cahya Permana Putra	19103040083	IH	FSH
10	Irfan Fahmi Al Barqi	18102040059	MD	FDK
11	Laila Ulfa	18102040063	MD	FDK
12	Fauzlana Fitratunnisa	18102040056	MD	FDK

V. PENUTUP

Demikian proposal kegiatan Kelompok 20 KKN 108 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta Desa Guwa Lor, Kecamatan Kaliwedi, Kabupaten Cirebon ini kami sampaikan untuk menjadi perhatian bersama. Dalam pelaksanaan setiap kegiatan yang akan dijalankan membutuhkan kerjasama dari berbagai aspek yang ada di masyarakat yang bersifat materil maupun non materil. Atas kerjasamanya kami ucapkan terima kasih sebesar-besarnya.